



« ENSEMBLE, HIER, AUJOURD'HUI, DEMAIN »

UN WEEK-END OECUMENIQUE à COUBRON (14 et 15 mai 2011)

Pourquoi cette volonté de nous réunir avec nos frères syriaques orthodoxes ?



PARCE QUE :

Nous croyons en l'Église, une, sainte, catholique et apostolique.

"Appliquez-vous à garder l'unité de l'esprit par le lien de la paix. Il y a un seul Corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance, un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui règne sur tous, agit par tous et demeure en tous".

(Éphésiens, 4, 3-6).

Charte œcuménique européenne

Appelés ensemble à l'unité dans la foi

... Des différences mineures empêchent encore l'unité visible... Nous ne devons pas nous en satisfaire. Jésus-Christ, sur la croix, nous a révélé son amour et le mystère de la réconciliation. A sa suite, nous voulons faire tout notre possible pour surmonter les problèmes et les obstacles qui séparent encore les Églises.

Nous nous engageons :

- à suivre l'exhortation apostolique de la lettre aux Éphésiens et à faire des efforts avec persévérance pour une compréhension commune de la Bonne Nouvelle du salut en Christ dans l'Évangile ;*
- à travailler en outre, dans la force de l'Esprit Saint, à l'unité visible de l'Eglise de Jésus-Christ dans l'unique foi, qui trouve son expression dans un baptême réciproquement reconnu et dans la communion eucharistique, tout comme dans le témoignage et le service. »*

COMMENT S'EST DEROULE CE GRAND WEEK-END ?

D'abord voici quelques réflexions sorties du cœur de nombreux paroissiens qui ont participé à l'une ou l'autre des célébrations (voire aux 2) avec nos frères syriaques orthodoxes les 14 et 15 mai 2011.

« Ce furent des moments de vrai bonheur »

« Quelle joie d'être ensemble »

« Notre cœur est très heureux »

« Il faut faire ça plus souvent »....

A la messe catholique le samedi soir afin d'aider les syriaques à mieux suivre la cérémonie, le Père Daniel Houry a expliqué les différentes parties de notre célébration pendant le déroulement de celle-ci.

Nos frères syriaques ont participé de plusieurs manières : dans le chœur, présence leurs diacres autour du Père Daniel; la lecture de l'épître a été faite par un syriaque et les nombreux enfants ont participé par le chant du « Notre Père » et un chant à la Vierge Marie, en araméen.

Quelle unité nous avons ressentie ! Quelle joie de prier ensemble notre Dieu trinitaire ainsi que Marie !

Le dimanche matin, si la compréhension fut très difficile en raison de la langue qui nous est inconnue, même si un document avait été distribué pour essayer de suivre les textes et chants, ce fut une cérémonie qui a vivement intéressé les paroissiens catholiques culturellement et spirituellement. Nous avons retrouvé des rites différents, mais aussi beaucoup de ressemblances avec notre pratique liturgique.

Le Patriarche Monseigneur Severius Hazali Saumi a prononcé, dans un excellent français, une homélie remarquable et touchante. Il a vivement remercié l'Eglise catholique pour le prêt des lieux de culte.

Il a spécialement insisté sur sa souffrance de vivre notre séparation. Ci-dessous un extrait de cette homélie.

(vous pouvez la retrouver intégralement sur le site de la paroisse).

« Il n'y a que la prière qui peut nous sauver....et, aujourd'hui en particulier, je suis très heureux du fait qu'on a pu prier ensemble. On est en communion aujourd'hui, comme j'ai dit, Eglise catholique ou orthodoxe, sans aucune distinction confessionnelle, et c'est le plus grand plaisir qu'on peut offrir à Jésus aujourd'hui ; nous sommes UN, nous faisons SON EGLISE, nous sommes SON EGLISE

Ca m'a fait grand plaisir que hier soir notre communauté était présente dans l'Eglise catholique et aujourd'hui l'Eglise catholique est présente parmi nous.....

J'appelle à la multiplication de cette prière ensemble, parce que nous devenons forts quand on est ensemble. Dans notre société on est fort parce que nous sommes unis. Cette unité pour laquelle on dit que l'UNITE c'est la force

Comme j'ai dit, les disciples qui étaient chassés d'un village à l'autre, ils étaient forts parce qu'ils étaient ensemble, même quand ils étaient persécutés ils étaient forts.....

Et si nous pouvons continuer cette prière œcuménique, pas une seule fois durant l'année (pendant la semaine œcuménique en janvier), mais plusieurs fois ; chaque fois qu'on a cette possibilité nous devenons beaucoup plus forts chers frères et sœurs.....

Je suis heureux et je vous remercie très chaleureusement du fond du cœur au nom de toute ma communauté, au nom de l'Eglise syriaque orthodoxe. Et j'espère du fond du cœur, qu'on pourra 'même collaborer' ensemble, pour mettre des projets dans le futur. »

A la fin de cette célébration de deux heures, les deux communautés ont pris ensemble le chant « Couronnée d'étoiles » pour prier la Vierge Marie.

C'est sous une banderole dans le chœur : « ENSEMBLE, HIER, AUJOURD'HUI, DEMAIN » que ces deux cérémonies ont été célébrées.

Effectivement, « ENSEMBLE », nous l'étions HIER au temps du Christ. AUJOURD'HUI, nous l'étions à Coubron ces deux jours, DEMAIN : nous espérons tous unanimement la réunion de nos deux Eglises.

Le 'petit' déjeuner préparé et offert par la Communauté syriaque orthodoxe, dans la salle Saint Jean Bosco, a été extrêmement convivial et chaleureux et.....très copieux !

Pendant le repas, le Patriarche Severius Hazali Saumi a répondu à quelques questions ouvertes. Il l'a fait en vérité et nous avons perçu cet intense désir de recréer une Eglise unique. Notre foi commune en Christ et en Dieu étant bien au-delà de nos petites divisions dues à l'Histoire plus qu'à l'Homme.

Pour finir, nous pouvons dire que le désir de renouveler prières et rencontres communes de temps en temps a été exprimé de part et d'autre avec intensité.

Cela est déjà envisagé, d'une manière peut-être différente ; une réunion permettra de définir la structure de telles rencontres à venir.

Un immense merci à nos frères syriaques orthodoxes de leur accueil, de leur désir de construire un peu cette unité dont le monde à tant besoin.



Cérémonie catholique du samedi 14 mai 2011



Cérémonie orthodoxe du dimanche 15 mai 2011



Retrouvez l'ensemble des documents, photos, audio et vidéo sur le site :
<http://paroissecoubron.free.fr> Rubrique "souvenirs"